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Déclaration de la Suisse 

 

 
Madame la Présidente, 

 

Je remercie le Représentant Spécial du Secrétaire général et Chef d’UNOCA Monsieur Abarry, 

pour son exposé.  

 

Nous l’avons entendu aujourd’hui : la région de l’Afrique centrale est aujourd’hui soumise à 

des risques sans précédents pour la paix et la sécurité. Ces défis sont principalement régio-

naux et la réponse doit donc être régionale. Une coopération entre tous les acteurs de l’Afrique 

centrale est nécessaire pour consolider la paix. Dans cet esprit, je mettrai l’accent sur trois 

points : 

 

Premièrement, la détérioration de la situation sécuritaire et humanitaire dans certaines régions 

affecte l’Afrique centrale dans son ensemble. Les conflits armés, les violences intercommu-

nautaires, et les déplacements forcés continuent d’exacerber la crise humanitaire et sécuritaire 

dans la région.  

 

Au Soudan par exemple, le bilan des combats entre les SAF et les RSF sur la population civile 

est catastrophique. Ce conflit a provoqué la plus grande crise de déplacement actuelle au 

monde, avec un impact prononcé également dans les pays frontaliers. Nous rappelons ici à 

toutes les parties leurs obligations en vertu du droit international humanitaire. Nous remercions 

les pays de la CEEAC, notamment le Tchad et la RCA, pour l'accueil des personnes fuyant ce 

conflit et pour garder leurs frontières ouvertes. Ces pays nécessitent notre plein soutien pour 

assurer une protection digne aux réfugiés et subvenir aux besoins de leurs propres popula-

tions.  

 

Deuxièmement, des processus démocratiques inclusifs et respectueux des droits de l’homme 

sont nécessaires pour consolider une paix durable dans la région. Des efforts sérieux en ma-

tière de prévention doivent être placés au premier plan. Nous saluons les efforts du Représen-

tant spécial pour faire progresser la diplomatie préventive et consolider la paix. Ses bons of-

fices aux Gabon et au Tchad notamment ont été indispensables pour renforcer l’espace ci-

vique et un dialogue sincère entre les autorités avec l’opposition. A cet égard, la Suisse ap-

porte son soutien aux autorités de transition du Tchad pour la mise en œuvre des recomman-

dations du Dialogue National Inclusif et Souverain.  

 

Pour assurer des sociétés démocratiques apaisées, il est indispensable que le plein respect 

des droits de l’homme soit garanti. A cet égard, nous regrettons que l’espace civique soit de 
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plus en plus restreint dans certains contextes, notamment au Cameroun et au Burundi. Les 

affiliations politiques, les orientations sexuelles des individus et le travail de journaliste ne doi-

vent être utilisées pour les discriminer.  

 

Troisièmement, le changement climatique a un impact néfaste sur la paix et la sécurité dans 

toute l’Afrique centrale. Le Représentant spécial l’a souligné à plusieurs reprises, les phéno-

mènes météorologiques extrêmes sont de plus en plus courants dans la région. Ils obligent 

les populations à se déplacer, accroissent leur insécurité, et ont un impact sur leur capacité à 

réaliser leurs droits fondamentaux. 

 

C’est pourquoi, le fait d’avoir un conseiller climat, paix et sécurité au sein de l’UNOCA est à 

saluer. Il constitue un soutien important dans l’analyse des risques liés aux conflits autours 

des ressources naturelles, exacerbés par les effets néfastes du changement climatique. Pour 

répondre à ces défis, la Suisse appuie le renforcement de l’élevage pastoral au Tchad. Ceci 

contribue à améliorer l’adaptation aux changements climatiques. Par ailleurs, ce type de pro-

jets est essentiel pour contribuer à la sécurité alimentaire dans la région et créer des opportu-

nités économiques afin de prévenir la violence.  

 

Monsieur le Président,  

 

Nous remercions le Représentant spécial et UNOCA en particulier pour la place importante 

accordée à la prévention des conflits, et notamment aux considérations de climat, paix et sé-

curité, conformément à la déclaration présidentielle de 2018. La Suisse soutient les efforts 

fournis par le Gabon et le Royaume-Uni en vue d’une nouvelle déclaration. Malgré toutes les 

crises auxquelles nous sommes confrontés, nous devons poursuivre notre engagement pour 

l’Afrique centrale. Ainsi, après trois ans, il est grand temps pour ce Conseil de réitérer son 

appui au travail précieux de ce bureau régional. 

 

Je vous remercie. 
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Unofficial Translation 

 

Mr President 

 

I would like to thank the Special Representative of the Secretary-General and Head of UNOCA, 

Mr Abarry, for his presentation.  

 

As we have heard today, the Central African region is currently facing unprecedented risks to 

peace and security. Given that the challenges are mainly regional, so must be the responses. 

Cooperation between all the actors in Central Africa is therefore necessary to consolidate 

peace. With this in mind, I would like to highlight three points: 

 

Firstly, the deteriorating security and humanitarian situation in certain parts is affecting the 

whole Central Africa region. Armed conflicts, intercommunity violence and forced displacement 

continue to exacerbate the humanitarian and security crisis. 

 

In Sudan, for example, the impact of the fighting between the SAF and the RSF on the civilian 

population has been catastrophic. This conflict has caused the biggest displacement crisis 

known to the world today, with a pronounced impact in neighboring countries too. We remind 

all parties of their obligations under international humanitarian law. We would like to thank the 

ECCAS countries, in particular Chad and CAR, for welcoming people fleeing this conflict and 

for keeping their borders open. These countries need our full support to ensure dignified pro-

tection for refugees as well as meeting the needs of their own populations. 

 

Secondly, inclusive democratic processes that respect human rights are necessary to consol-

idate lasting peace in the region. Serious efforts in the area of prevention must be put at the 

forefront. We welcome the Special Representative's efforts to advance preventive diplomacy 

and consolidate peace. His good offices in Gabon and Chad in particular have been indispen-

sable in strengthening civic space and foster dialogue between the authorities and the oppo-

sition. In this respect, Switzerland supports the transitional authorities in Chad in implementing 

the recommendations of the Sovereign and Inclusive National Dialogue. 

 

To ensure peaceful democratic societies, it is essential that full respect for human rights be 

guaranteed. In this respect, we regret that civic space is increasingly restricted in certain con-

texts, notably Cameroon and Burundi. People's political affiliations, sexual orientation and work 

as journalists must not be used as grounds for discrimination. 

 

Thirdly, climate change is having a negative impact on peace and security throughout Central 

Africa. As the Special Representative has stressed on several occasions, extreme weather 

events are increasingly common in the region. They force people to move, increase their inse-

curity, and have an impact on their ability to realise their fundamental rights. 

 

This is why the fact that UNOCA has a climate, peace and security adviser is an important 

progress. This capacity provides important support in analysing the risks associated with con-

flicts over natural resources, which are exacerbated by the harmful effects of climate change. 

In response to these challenges, Switzerland supports, for example, the strengthening of pas-

toral livestock farming in Chad, which helps to improve adaptation to climate change. This type 

of project is essential in the region to contribute to food security and create economic oppor-

tunities to prevent violence. 
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Mr President 

 

We thank the Special Representative and UNOCA in particular for his strong focus on conflict 

prevention, including climate, peace and security considerations, in line with the 2018 Presi-

dential Statement. Switzerland supports the efforts made by Gabon and the United Kingdom 

for a new statement. Despite all the crises we face, we must continue our commitment to the 

Central African region. After three years, it is high time for this Council to send a strong signal 

of its support for the valuable work of this regional office. 

 

Thank you. 


